
Compte-Rendu du 1er conseil d'école – année 2019/2020 – Ecole Henri Dès
Pléchâtel – 8 novembre 2019 18h /20h

Présent.e.s :  M. Bourasseau Maire, Mme Lejeune Directrice, Mme Noblet, Mme Giffard-Neuhaus, M. Bily, 
Mme  Patriarca (professeur.e.s ), Mme  Ferron (représentante des Atsem), les 10 parents élus
Excusé.e.s   : Mme Carré IEN, Mmes Jubin et Bouard (jour non travaillé), Mme Goacolou (absence justifiée) , 
Mme Percher adjointe aux affaires scolaires, M. Hamon adjoint aux bâtiments.
CR : Laurence Lejeune, relu par Mmes Guegan et Le Boulaire

Ordre du jour :

 ELECTIONS
 Résultats des élections : 55,5 % de participation, 10 élues (7 titulaires et 3 suppléantes). Les

résultats sont affichés dans le hall de l’école, au panneau d’affichage allée du Petit bois, sur le
site internet avec un trombinoscope.

 Des élections de délégués de classe ont été aussi organisées dans les classes de cycle 2 et
3. Des réunions seront programmées sur l'année entre délégués animées par la directrice. 

 Le vote uniquement par correspondance a été voté à l’unanimité, cela fera l’objet d’un ajout
sur le règlement de l’école. (Seulement 10 parents se sont déplacés physiquement lors des
élections)

 RENTREE 2019 
4  nouvelles  enseignantes  sur  l'école :  Laurence  Lejeune,  Anaëlle  Noblet,  Géraldine  Patriarca,
Blandine Besnard (vendredi). 3  ATSEM et 1 AESH
Une nouvelle inspectrice : Mme Mireille Carré, 2 nouvelles CPC Mmes Thomas et Martinez, une
nouvelle secrétaire de circonscription : Mme Volland

Mme Lejeune est aussi la directrice missionnée de la circonscription, elle a donc 2 fonctions en plus  :
Assistant de prévention et gestion du PIAL (affectation et gestion des AESH).

18 TPS PS Laurence Lejeune (Directrice) et Anaëlle Noblet, avec Jocelyne Ferron
21 MS Emmanuel Bily avec Karine Massiot et Nadine Godet
23 GS CP Tifenn Goacolou avec Christine Ledoyen
23 CP CE1 Nadège Jubin et Blandine Besnard
22 CE1 CE2 Géraldine Patriarca
22 CM1 Florence Giffard-Neuhaus
30 CM2 Sandrine Bouard et Anaëlle Noblet

159 élèves et 110 familles

 BILAN FINANCIER
A l’heure actuelle, nous commençons l’année avec 10 027€ en comptant l’apport de 3000€ de l’APE
ainsi que 509,30€  des parents élus pour la récolte des papiers. Nous remercions chaleureusement
ces parents pour leur investissement pour  l’école.  Nous avons encore les cotisations à payer  à
l’USEP (environ 900€). Pendant l’année, ce compte est alimenté par la vente de chocolats et les
photos. Nous avons eu 750€ de versements par les parents en début d'année, ce qui ne couvre
pas les cotisations de l'année.

 ORGANISATION DE CERTAINS ENSEIGNEMENTS
• Natation : les CE1 CE2 des 2 classes se rendent,  à la piscine de Chartres de Bretagne, les

lundi jusqu'au 06 décembre, Mme Patriarca les accompagne accompagnée de parents agréés
ou juste accompagnateurs. Nous remercions ces parents de se rendre disponibles, sans eux,
cette  activité  n’aurait  pas  lieu.  Vous  pouvez  vous  faire  connaitre  pour  l'an  prochain  pour
passer un agrément.

• Langue vivante : l’anglais est couvert du CP au CM2 par des échanges de services, nous
avons  la  chance  d'avoir  Mme Giffard  pour  des  actions  ponctuelles  en  allemand et  Mme
Lejeune pour le gallo (en CM2 et en PS). Un travail autour de l’éveil plurilingue via le chant est



engagé en maternelle, mais aussi dans les autres classes pour la chorale de Noël.
• APC     activités pédagogiques complémentaires : elles s’effectuent le lundi, mardi ou jeudi de 

16h20 à 17h05, toute l'année. Le projet a été validé par l'Inspectrice. Cela ne concerne que 
les classes de cycle 2 et 3, pour consolider les apprentissages en français et maths

 SECURITE DANS L'ECOLE
• PPMS (Plan Particulier de mise en sureté) : la mise à jour est faite et déposée sur Toutatice

Attentat intrusion est propre à l'école et ne doit pas être diffusé. Pour les risques majeurs des fiches
concernent la garderie et la cantine (transmis à M. Le Maire)

• Le bilan de la nouvelle entrée est positif quant à la sécurité et aux parkings aux abords de
l’école, le vote unanime entérine ce choix. Une nouvelle serrure a été posée par la mairie.
Demande : déplacement des panneaux d’affichage. 

• Bilan exercice PPMS  du 14/10   :  l’exercice a été fait  avec M. Stéphane Gaillard employé
communal.  Des points  d’évolution :  des stores sont  à réparer  ou prévoir,  la  serrure de la
classe  de  CM2  doit  pouvoir  se  fermer  de  l’intérieur,  faire  un  groupe  texto  pour  chaque
enseignant  sur  son portable pour  communiquer  rapidement (incluant  ATSEM AESH et  M.
Gaillard),  et  aux vues des 3 bâtiments il  faudrait  réfléchir  à  une alarme instantanée pour
prévenir  tout  le  monde (autre  que l’alarme incendie).  Mme Lejeune envoie  au maire  des
propositions.  

• Bilan  exercice  Incendie  du 26/09/2019 :  RAS.  Mme Lejeune a  fait  également appel  à  M.
Gaillard pour connaître le fonctionnement des 2 chaudières afin de pouvoir fermer les fluides
si nécessaire.

• Radon     : les  collectivités  ont  dans  l’obligation  de  fournir  un  bilan  radon  des  bâtiments
accueillant du public.  M. Bourasseau a fourni  le diagnostic pour l’école qui  ne révèle rien
d’anormal.

➔ PROJETS
Thème de l'année : sorties aux musées

• Déjà passés   : 3 classes de TPS/PS, MS et GS/CP au parc du Château des Pères à Piré sur
Seiche, voir l'exposition Orlinski le 1er octobre  – Nettoyons la nature le 3 octobre toute l'école

• Chorale d’école :1er décembre  lors du marché de Noël
• Sortie aux musées : Musée Eugène Aulnette du Sel de Bretagne, Musée des beaux-arts de

Rennes (TPS GS/CP), Poète Ferrailleur à Lizio (4 classes MS, GS/CP, CP/CE1 et CE1/CE2),
si c'est possible Musée RobertTatin dans le 53 pour les TPS-PS

• Sortie à l’Opéra pour les CM1 CM2 (un soir en dehors du temps scolaire, décembre)
• Bibliothèque : tous les 15 jours
• Cinéjeunes : intervenant pour apprendre à décoder les films et mieux comprendre le cinéma

(4 films CM – 2 films CP à GS – 6 courts-métrage TPS/PS MS)
• Interventions en EPS : voile 2 jours en juin CM1 CM2, interventions OCAS (escrime CM1,

Ultimate CP/CE, Rugby CM2), Intervention de M. Guélé (Gymnastique et  athlétisme avec
rencontre avec l'école privée)

• EPS avec USEP : rando CP/CE1 et CE1/CE2, courses d'orientation MS et GS/CP
• Musique à l'école : projet retenu et validé et l'Inspectrice pour les 3 classes TPS PS GS/CP

sur chants du monde vers mars
• Bal gallo avec musiciens et conteurs en juin TPS/PS, GS/CP, MS et d'autres classes de la

circo (La bosse de Bretagne, Lalleu, Bourg des Comptes)
• Lecture : littéralouest pour les classes de cycle 2 avec  la venue d’un auteur, coup de cœur

pour un livre et écriture d’un livre avec l’OCCE pour les classes de TPS PS.
Autres     :
• Des  stagiaires  dans  l'école  :  ASTEP (étudiants  en  sciences  de  Beaulieu  avec  GS CP),

DUMISTE (CE1/CE2,  CM1  et  CM2)  tous  les  lundis,  BAC PRO aide  à  la  personne  (  en
décembre)

• Bac à livres en libre accès (dans le hall de l'école) depuis la rentrée de novembre
• Pour  communiquer :  Twitter  @HdesPlechatel,  28 parents  suivent  les activités  de  l’école,

pensez à vous inscrire.



 EVALUATIONS
 Nationales CP CE1 début septembre. Résultats analysés et restitués aux parents. Une 

deuxième évaluation pour les CP en janvier
 De circonscription : CE2 et fluence (fluidité de lecture) depuis 4 ans, ce sont de bons repères 

d'évolution.
 Niveau A1 en anglais en mai

 REGLEMENT INTERIEUR     : des corrections et des ajouts
 Le vote uniquement par correspondance voté en début de conseil
 L’obligation à 3 ans à rajouter.
 La nouvelle entrée de l’école : validé.

Le règlement a fait l’objet d’une lecture attentive par les présents et les points ont été corrigés et le 
nouveau règlement a été accepté à l’unanimité.

 Remerciements : 
 A la mairie pour le vote d’un ordinateur portable de direction : mise en service le 19/11/2019.
 APE et parents élus pour leur investissement 
 Mme Borg la bibliothécaire pour son accueil et sa flexibilité
 M. Gaillard pour sa réactivité pour tous les petits travaux.

 Des travaux
 Affaissement  de  la  cour des  maternelles  suite  au  changement  de  cuve :  comblé  par  des

cailloux, le revêtement sera refait après décembre.
 Arrêt de la chaudière pour les classes du haut : Des mesures ont été prises, actuellement cela

marche correctement.
 Sur proposition de Mme Ferron : eau chaude dans les lavabos en maternelle pour se laver les

mains de manière plus agréable : M. Le maire en prend note.
 Infiltration sur l’escalier du petit jardin, questionnement sur sa stabilité future : M. Le maire en

prend note.
 Repeindre en blanc les 4 poteaux de la maternelle afin d’envisager de les peindre avec les

enfants en fin d’année : M. Le maire en prend note.

 Questions des parents à l’école

1/ Equipement
• Peut-on  avoir  des  gourdes  pour  boire en  petite  section  ?  Il  y  a  des  verres  nominatifs  à

disposition en PS, comme dans toutes les classes. Nous servons régulièrement à boire aux
enfants qui le demandent et en cas de fortes chaleurs.

• Peut-on alléger les sacs lourds en CM ? Vu avec la personne concernée

2/ Sorties scolaires
• Des sorties nature sont-elles prévues ?  Voir les projets annoncés, le thème de l'année se

porte plus sur les visites aux musées
• Pourquoi n’y a-t-il pas de séjour avec nuitée ? Une classe de découverte est proposée tous

les  2 ans au CM1 et  CM2 pour  une question  de budget  et  afin  que tous les  élèves en
bénéficient une fois dans leur scolarité.

3/ Les poux
• Pensez-vous qu’il serait possible de traiter les enfants contre les poux à l’école ? Non, la prise

de  « médicaments »  est  par  ailleurs  interdite,  c'est  aux  parents  de  prendre  leurs
responsabilités.

4/ Diffusion des évènements
• Des parents se posent des questions sur la sécurité du compte twitter. Peut-on être certain



que  les  enfants  n’apparaissent  pas  sur  les  photos lorsque  les  parents  n’ont  pas  donné
l’autorisation ?  Les visages des enfants sont recouverts d'un smiley, les enseignants sont
vigilants tout comme pour le site interne en fonction des autorisations signées par les parents.
Ce compte n'est, de plus, visible que par les parents abonnés et est donc plus sécuritaire que
le  site  visible  du  monde  entier  sans  restriction.  N’hésitez  pas  à  y  aller  pour  vérifier.
@HdesPlechatel (recherche sur Twitter via le numéro de portable de l’école 06 83 48 58 40
pour une première connexion)

• Serait-il  possible de mettre à jour le site internet de l’école (suppression des photos) ?  La
directrice est étonnée de cette question car le nouveau site a été vidé depuis septembre et
mis à jour régulièrement. Il s’agit en fait d’un vieux site utilisé entre 2008 et 2011 et hébergé
par la Cité des Telecoms de Pleumeur-Bodou, qui n'est plus utilisé depuis longtemps dont il
est question (il avait été créé lors d’une classe de découverte). Le nécessaire a été fait pour le
supprimer .

Pour rappel : le site actif www.ecole-henirdes-plechatel.ac  -rennes.fr

Nb : une question est arrivée trop tard et sera traitée au prochain CE

 Questions des parents à la mairie

1/ Serait-il possible d’avoir des serviettes en tissu à partir du CP ? 
L’idée est intéressante d’un point de vue écologique, mais comme cela est fait en maternelle certains
parents ne jouent pas le jeu et les serviettes ne sont pas toujours apportées ni nettoyées.
L’autre idée serait que la mairie les fournisse, cela nécessite de les laver donc le prix du repas 
augmenterait. Pour le moment, aucune suite n’a été donnée à cette proposition.

2 Insulte d’enfants envers les adultes sur le temps de cantine : Après enquête et discussion, ces faits
ne sont pas signifiés par les adultes encadrants.

3/ Bennes à papiers pour la récolte : Un partenariat est envisagé avec le SMITCOM. Pour cette 
année scolaire, les collectes se poursuivent au local (parking des bus Route de Bourg des Comptes).
Les parents élus remercient M. le Maire pour cette mise à disposition.
Un planning des collectes sera bientôt diffusé.

Glossaire     :
ATSEM : Agent territorial spécialisé des écoles maternelles 
PIAL : pôles inclusifs d'accompagnement localisés 
CPC : conseiller pédagogique de circonscription
AESH : accompagnant des élèves en situation de handicap
USEP :   Union sportive de l'enseignement du premier degré   (association)
OCCE : office central de la coopération à l'école  (association)
RASED : Réseau d'aides spécialisées aux élèves en difficulté -
PPMS : Plan Particulier de mise en sûreté

http://www.ecole-henirdes-plechatel.ac-rennes.fr/
https://fr.wikipedia.org/wiki/Union_sportive_de_l'enseignement_du_premier_degr%C3%A9
https://fr.wikipedia.org/wiki/R%C3%A9seau_d'aides_sp%C3%A9cialis%C3%A9es_aux_%C3%A9l%C3%A8ves_en_difficult%C3%A9
https://infos.emploipublic.fr/article/agent-territorial-specialise-des-ecoles-maternelles-atsem-fiche-metier-eea-5402

